#### 第7回揖斐川町議会 定例会

平成 27 年第 7 回揖斐川町議会定例会が、12 月 4 日から 10 日までの 7 日間の会期で開催されました。

初日には、町長から承認案件や条例制定案など 13 議案が提出され提案説明が行われ、このうち 5 議案を 原案どおり承認・可決・同意し、残る8議案の審査は各常任委員会に付託されました。また、受理した請願 1件の審査も総務文教常任委員会に付託されました。

これを受け、7日には総務文教・民生建設の各常任委員会が開催され、それぞれ付託された議案等の審査 が行われました。

2日目の9日には、3名の議員が一般質問を行いました。

最終日の 10 日には、付託された議案の審査結果が各委員長から報告され、質疑・討論・採決が行われ、 すべての議案が原案どおり可決されましたが、請願については継続審査となりました。また、この日議会改 革検討特別委員会での町議会議員の選挙区及び議員定数に関する調査検討結果が同委員長から報告され、同 委員会から追加提出された揖斐川町議会の議員の選挙区及び各選挙区における議員の定数に関する条例を廃 止する条例案も慎重に審議され、投票による採決の結果、賛成多数で原案どおり可決されました。

改正する法律が平成27年10月に施

処分事項の承認

農産物等を使った食材等の提供施 揖斐川町特産の農産物等の販売、

設を整備することにより、農産物

揖斐川町消防団員等公務災害補償

条例の制定

条例の一部を改正する条例(専決

行されたことに伴い、

所要の改正

揖斐川町粕川ふれあい市場生産物

**直売施設の設置及び管理に関する** 

に伴い、所要の改正が行われました。

平成27年3月31日に公布されたこと

が行われました。

改正する法律が平成27年10月に施 ための厚生年金保険法等の一部を

被用者年金制度の一元化等を図る

ための厚生年金保険法等の一部を

本定例会に提出された案件の主な内容、また一般質問及び答弁の要旨は次のとおりです。

が行われました。

行されたことに伴い、

所要の改正

### 条例案件

揖斐川町行政手続における特定の の利用及び特定個人情報の提供に 等に関する法律に基づく個人番号 個人を識別するための番号の利用

平成27年度揖斐川町町営住宅事業

特別会計補正予算(第2号)

の増減はありません。

歳出科目間の増減のため、

行政手続における特定の個人を識

補正後予算額

7350万円 60万円増

関する条例の制定

### 補正額 平成27年度揖斐川町一般会計補正 予算(第3号)(専決処分事項の承認

補正額

補正後予算額 9569万1000円増

152億9739万2000

円

補正後予算額

11億4076万2000円増

平成27年度揖斐川町農業集落排

164億3815万4000

円

事業特別会計補正予算(第2号)

### 予算案件

平成27年度揖斐川町一般会計補正 予算(第4号

すため、本条例が制定されました。 の販売力強化、ブランド化を目指 別するための番号の利用等に関す

揖斐川町議会の議員その他非常勤

の職員の公務災害補償等に関する

条例の一部を改正する条例(専決

被用者年金制度の一元化等を図る

処分事項の承認

承認案件

揖斐川町税条例等の一部を改正す されることに伴い、必要事項を定め る法律が平成28年1月1日に施行 るため、本条例が制定されました。

地方税法等の一部を改正する法律が

15 Public Information | BIGAWA 2016. 2

予算額

### 人事案件

## 横蔵財産区管理委員の選任

ました。 次の方を選任することに同意され

- ・磯川 則雄さん ・仲井 博信さん
- 古野 隆司さん ・松浦 武正さん
- 杉山 幸広さん ・杉山 禮蔵さん
- 杉山 義雄さん

### その他案件

数に関する条例が廃止されました。

# ) 揖斐川町第2次総合計画基本構想

が策定されました。10年間の第2次総合計画基本構想いびがわ」とする平成28年度からまちの将来像を「自然健幸のまち

# 里の指定管理者の指定程・池の指表川町スローライフ夜叉ヶ池の

造足管理者

指定の期間 平成28年4月1日〜かわかみ五彩合同会社

# 揖斐川町坂内農林水産物処理加工平成29年3月31日

指定管理者

**虺設の指定管理者の指定** 

平成29年3月31日指定の期間 平成28年4月1日~かわかみ五彩合同会社

# 所得税法第56条の廃止を求める意

## 見書採択を求める請願

委員会で継続して審査することに本請願については、総務文教常任

いての結論を取りまとめました。おいて選挙区制度、議員定数につ

# 議会改革検討特別委員会発議

なりました。

選挙区制度については、

挙区及び各選挙区における議員の定 する条例を廃止する条例 ち選挙区を設けないことにするた ら選挙区を設けないことにするた ら選挙区を設けないことにするた り、現行の揖斐川町議会の議員の選挙区及び 揖斐川町議会の議員の選挙区及び 揖斐川町議会の議員の選挙区及び

# する調査検討結果の委員長報告〉会議員の選挙区及び議員定数に関議会改革検討特別委員会での町議

緊の課題である選挙区と議員定数 設置され、委員の定数は全議員の 論を重ね9月25日には揖斐川町代 員定数についてそれぞれ活発な議 第2回目以降は、選挙区制度、議 基本とすることを確認し、その後 すこと、毎月1回の委員会開催を し、平成27年12月までに結論を出 について調査、検討を行うことと に第1回会議を開催し、まずは喫 16名で構成されました。 5月15日 議会、活性化した議会を目指すた 表区長会の皆さんとの意見交換を 本特別委員会は、より開かれた 平成27年3月定例会において 11月24日の第7回委員会に

降の一般選挙において選挙区を設ける案(これには選挙区の区割りける案(これには選挙区の区割りたを含みます)、そして選挙区をとを含みます)、そして選挙区をとを含みます)、そして選挙区をとしない案について検討を行った。ま、選挙区を設けない案について検討を行った。としました。審議の中では次のよとしました。審議の中では次のよとしました。審議の中では次のような意見がありました。

選挙区を設ける案に賛成する理由】

○合併後の10年間は平坦部中心の行政 「平坦部は、旧5村と対等合併した では選挙区制の存続が必要である。 には選挙区制の存続が必要である。 ことによる財政的恩恵を理解して

○合併特例債の発行期限が5年間延長○1票の格差を是正する手法として○1票の格差を是正する手法として○1票の格差を提正する手法として

○合併して10年が経過し、議員も地

○1票の格差を考えると大選挙区が

望ましい。

【選挙区を設けない案に賛成する理由】

も図りながら選挙区制を維持する。

○前回までの選挙区設置に係る経緯○前回までの選挙区設置に係る経緯

議員定数については、現行の16 人とする案と1名若しくは2名を 村来、賛成多数で現行の16人とす ることに決定し、「揖斐川町議会 ることに決定し、「揖斐川町議会 こととしました。審議の中では次 でとしました。

「現行の16人に賛成する理由】

○全国的には削減の流れはあるが、●を重要を単純に人口だけで論ずるのではな単純に人口だけで論ずるのではな

√多くの意見を反映させるために現

理解が得られない。 ○1~2名削減しないと議会改革の 努力が足りないと思われ、住民の が足りないと思われ、住民の

○近隣町に合わせる必要はないが

○選挙区制を廃止すれば、 若干の削減は必要である。 数削減は可能である。 定数に関する代表区長会の意見 若干の定

るため、 要望や意見を行政に反映させるシ 開かれた議会の推進、 の向上のために果たすべき役割・ 関として、地域の振興発展・福祉 す。一方で町議会は町民の代表機 町民の代表として責任ある議会を 開かれた町民参加の議会、公平・ え得る議会運営を目指す必要があ の参加及び開かれた議会を推進 たが、当委員会としては一層町民 月に町議会議員選挙が予定されて と思われます。今回は平成29年2 責任は、 地方創生対策に取り組んでいま 体は自主的な決定と責任において 公正で活発な議論ができる議会、 し、全力を挙げて町民の負託に応 について優先的に検討を行いまし いるため、 全国的に少子高齢化や人口減少が いかなければなりません。 信頼される議会となるよう努めて 目指すことが必要であり、 会報告会などを含めたなお一層の 大きな問題となっており、 今後の議会運営に当たっては、 今後さらに増大するもの 議会基本条例の制定、 選挙区制度、 また町民の 議員定数 町民に 近年は 各自治

> していくこととしました。 することについても引き続き検討 ステムづくりその他議会改革に資

#### 議 会 活 動 報 告

見が多数を占めておりました。

あまりこだわらないという意

#### 10月

30 23 11 日日日 5 日 委員会 第6回議会改革検討: 第2回月例会 第39回全国育樹祭 第39回全国育樹祭会場視察 特 別

#### 11月

24 16 16 16 10 日 日 日 日 委員会第7回議会改革検討特別 第7回全員協議会 第9回議会運営委員会 第2回下水道特別委員会 第3回土地施設特別委員会

#### 12月

において、

個別排水事業の町設置型

合併処理浄化槽の整備は、

設置費用

26

日

第8回全員協議会

7 4 日 日 10 9 7 9 日 日 日 日 第7回町議会定例会 第7回町議会定例会 第9回全員協議会 第4回総務文教常任委員会 第7回町議会定例会(初日) 第4回民生建設常任委員会 (2日日) 一 一般質問

10

日

委員会 第8回議会改革検討特別

水をきれいにするための下水道事業 整備しているのではないのですか。 えから排水の浄化能力が高いものを を少しでもきれいにしようという考

集合処理施設の放流水質と同等であ は伊勢湾総量規制の強化も考慮し、 最終日

浄化槽を設置しているのは、

川の水

在町が大きくて金額も高い合併処理 めるという提案がありましたが、 スの問題もあるため、この事業を止 も高く、その大きさから設置スペー

現

議員3名が町政を問う 本定例会の一般質問の要旨をお知らせ します。(紙面の都合上、質問および答 弁は要約しています。)

#### 小倉 昌 弘 「議員

## ト水道事業について

が、どれくらいを想定しているのか。 当高くなるのではないかと思います 用料は、現在の加入率からみると相 予定しているのか。また、その時の利 にすると言っていますが、いつ頃を 下水道整備が完了したら独立採算制 状況となりました。町長は以前から 地域でほとんど下水道が整備された 道整備も完了する見通しがつき、全 先月開催された下水道特別委員会 揖斐川右岸地区と揖斐地区の下水

> 併処理浄化槽の整備は、 が後退することになり、 ではないと考えます。 町設置型合 止めるべき

を伺います。 これらのことについて、 聞くが、なぜ加入していないのか。 施設で加入していない施設があると 処理区域内にある町営住宅など町有 また、農業集落排水や公共下水道 町長の考え

#### 町 長

斐川地域の生活雑排水処理につい 地域で事業推進を行っている町設置 頂いたところです。町としては、 備する方法もありますと提案させ 考慮し、揖斐川地域以外と同様に整 初計画の10年が今年度末となること 型合併処理浄化槽の設置について当 下水道特別委員会では、 の事業廃止についてですが、先月の 慮し、判断していきたいと思います ですが、下水道事業は準公営企業と の時期とその際の利用料金につい 後の整備方法について補助金制度も については、経済情勢や事業の進捗 とで現在料金設定しています。今後 金は合併処理浄化槽と同等というこ して特別会計にて実施しており、 2点目の町設置型合併処理浄化槽 1点目の下水道事業の独立採算 設置費用などの問題もあり今 未接続者へのお願いなどを考 現在揖斐川

す。
てはこの限りではないと考えていまていますが、用地の狭い箇所についを継続して実施していきたいと考えを継続して実施していきたいと考えしていることから、今後もこの事業る高度処理の合併処理浄化槽を設置

3点目の町有施設の加入状況につる点目の町有施設の加入状況についてですが、平成17年1月13日の合意書で「下水道計画区域内の既存合能を有することから処理済みと認知する。」とありますので、処理区域内の合併処理浄化槽は、下水道と同等の機能を有することから処理済みと認知する。」とありますので、処理区域内の合併処理浄化槽が設置されているものについては農業集落排水施設及び公共下水道施設の集合処理には投続しないこととしており、これ以外のものについては供用開始後、順外のものについては供用開始後、順外のものについては供用開始後、順外のものについては供用開始後、順外のものについては供用開始後、順外のものについては供用開始後、順外のものについては供用開始後、順外のものについては供用開始後、順外のものについては供用開始後、順外のものについては供用開始後、順

## 宇佐美 直道議員

# 小規模事業者への工事等の発注について

第2次総合計画の資料にもあるように当町の商店を含む事業者数は、うに当町の商店を含む事業者数は、150軒、3分の1の事業者数が減ってきています。町の一般予算は、郡内の他の2町と比べて約2倍の規模でその分公共事業予算も多いと思いますが、町内をみると営業を止めた店舗も多くあり、小規模な企業には恩舗も多くあり、小規模な企業には恩舗も多くあり、小規模な企業には恩舗も多くあり、小規模な企業には恩調も多くあり、小規模な企業には恩調も多くあり、小規模な企業には恩調を表すが、町内をみると営業を止めた店舗も多くあり、小規模な企業に関います。

が、町長の考えを伺います。 が、町長の考えを伺います。 が、町長の考えを伺います。 が、町長の考えを伺います。 が、町長の考えを伺います。 が、町長の考えを伺います。 が、町長の考えを伺います。

#### 町 長

町が発注する工事などの契約の締町が発注する工事などの契約の締町が発注する工事などの契約の締町が発注する工事などの契約の締町が発注する工事などの契約の締町が発注する工事などの契約の締町が発注する工事などの契約の締町が発注する工事などの契約の締町が発注する工事などの契約の締町が発注する工事などの契約の締町が発注する工事などの契約の締町が発注する工事などの契約の締町が発達する工事などの契約の締町が発達する工事などの契約の締町が発達する工事などの契約の締町が発達する工事などの契約の締町が発達する工事などの契約の締町が発達する工事などの契約の締町が発達する工事などの契約の締町が発達する工事などの契約の締町が発達する工事などの契約の締両が発達する工事などの契約の締両が発達する工事などの契約の締

町としては、地方自治法に定めら確保が必要であることから競争入札め、入札参加資格者名簿に登録されめ、入札参加資格者名簿に登録されめ、入札参加資格者名簿に登録されめ、入札参加資格者名簿に登録される。

いますのでご理解をお願いします。域経済の発展に資するよう対応してれた基本的事項を遵守しながら、地町としては、地方自治法に定めら

### 総務部長

入札参加資格審査を経ない事業者を対象として内規を設けて対応しているりません。随意契約については、ありません。随意契約については、ありません。随意契約については、ありません。随意契約については、ありまする場合のみが認められている制度は、現在本町にはあり、瑞浪市では第1号に該当する場合のみが認められている場合では第1号に該当する場合のみが認められている場合です。

本町においては、随意契約に係る本町においては、例えば物品などであます。現在、入札参加資格者名簿に登ついては、入札参加資格者名簿に登ついては、入札参加資格者名簿に登録されていない町内の事業者から見録されていない町内の事業者から見録されていないの事の事業者から見請については、入札参加資格審査の申請す。現在、入札参加資格審査の申請については、例えば物品などである。

項第3号に該当するものです。 やシルバー人材センターなどとの 考えます。なお、障がい者支援施設 の小規模契約登録制度の申請書類と てもらえば審査後、不備がなけれ 万自治法施行令第167条の2第 きを町の規則に明記したもので、地 れたものであり、これに基づく手続 治法施行令の随意契約の中に明記さ 法律に基づく雇用確保などが地方自 定随意契約については、それぞれ たに制度を創設する必要性は低いと で登録することができますので、 ほぼ同じものを提出してもらうだけ 名簿に登録しており、これは瑞浪 な資格を証明する書類などを提出

### 村瀬 三郎議員

## 町所有の備品の処分について

思いますが、町長の考えを伺います。とか、リサイクル業者による入札を行とか、リサイクル業者による入札を行とか、リサイクル業者による入札を行とか、マートオークションに出品するまだ十分使用できる状態の今だかまだ十分使用できる状態の今だかまだ十分使用できる状態の今だか

#### 町 長

らなかなか再利用が難しいといった 振興事務所から持ち寄って使用して 現在揖斐高原のクラブハウスに保管 町内の公共施設などで再利用を行い 管している状況になっています。 とや、職員定数の削減といったことか きさに不釣合いがあり使いづらいこ いたものも多くあるため、高さや大 ていた机や椅子などは、合併時に各 活用していますが、旧庁舎で使用し の公共施設や一部は現在の庁舎にも 極力利用するといった考えのもと他 してあります。再利用できるものは ではなく再利用されていないものは、 ましたが、全てが再利用できたわけ 面もあり、現在も多くの机などを保 旧庁舎で使用していた机などは、

検討していきたいと考えています。
て、公売なども考えていく必要があて、公売なども考えていく必要があ中には、以前の経営会社からの物中には、以前の経営会社からの物中には、以前の経営会社からの物のということも含め有効な利用手段とし

### 村瀬 三郎議員

## 計画について 粕川オートキャンプ場の改善と将来

町での対応を強く要望しています。 ますが、広範囲に及ぶため年間を通 バー人材センターや地元ボランティ のも事実です。現在このごみは、シル 多くのごみが分別しないで残されて 題があります。ごみは必ず持ち帰る ベキューをしている光景をよく見か 場とその周辺などでキャンプやバー じての対応が難しいので、地元からは アの方々により処理してもらってい いるなどマナーの悪い人たちがいる よう看板などに書いてありますが、 は有難い事ですが、現状はごみの問 けます。多くの人に来てもらえるの く年間を通して粕川オートキャンプ 家族連れが多くなり、夏場だけでな もう一つはトイレの水不足の問題 近年アウトドアを楽しむ若者や

もう一つはトイレの水不足の問題があり、利用者が多く水量不足により排水管が詰まったり、汚物が流れなかったりしたが、シルバーウィークにされましたが、シルバーウィークには地下水の水枯れにより再び同様の問題が発生しており、安定した水の問題が発生しており、安定した水の問題が発生しており、安定した水の問題が発生しており、安定した水の問題が発生しており、方物が流れるかったりによっている。

情も出ています。 人が頻繁にあり迷惑しているとの苦周辺の個人宅にトイレを借りに来る

拡充・整備について伺います。の対応策と粕川オートキャンプ場の足、市場側のトイレの問題など今後足、市場ののルスートインの水不以上、ごみの処理、トイレの水不

#### 町 長

料川オートキャンプ場は、春から 秋の休日に大変多くの方に利用して もらい喜んでいるところですが、地 もらい喜んでいるところですが、地 だきている状況であり、お話しの ように管理の難しいものがありま す。ごみ清掃などに関する地元の負 担軽減も大切であると考えています ので、利用者数が少ない冬季は閉鎖 することも含め、管理の在り方につ することも含め、管理の在り方につ

オートキャンプ場は、揖斐川町のなきたいと思います。

### 建設課長

キャンプ場ですが綺麗に管理されてインターネットでは「無料のオートう注意喚起しているところですが、やホームページでごみを持ち帰るよごみの清掃については、現地の看板

について今後検討していきます。について今後検討していきます。トイレも綺麗。」といった利用者が、冬季については委託りににさまが、冬季については委託していますが、冬季については委託していますが、冬季についてめ、冬季間の管理手法が、冬季については番話していまけいる、トイレも綺麗。」といった利用者いる。トイレも綺麗。」といった利用者

次にトイレの水不足については、次にトイレの水不足については、海の利用者がピークの時には問題なく対応ができましたが、9月のシルく対応ができましたが、9月のシルバーウィークの5連休に利用者が多かったことと地下水位の低下が重なり、一時的に水不足が発生しました。り、一時的に水不足が発生しました。向きに新たな水の確保の仕方、手法を検討していきます。

市場側の公衆トイレについては、市場側の公衆トイレについては、おり、低水護岸の上まで水がくるような川ですので、河川敷には容易にトイレの設置ができません。看板なトイレの設置ができません。看板などで既存の公衆トイレの位置を利用とで既存の公衆トイレの位置を利用と考えています。

持していきたいと考えています。きながら末永く利用できる環境を維するとともに、地元の理解もいただルやマナーを守ってもらうよう啓発ルやマナーを守ってもらうよう啓発